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Добровольные отшельники
Стоит ли тратить миллионы на дорогу ради нескольких жителей?

В октябре прошлого года на одном из заседа-
ний Думы Чердынского округа обсуждался 
вопрос транспортной доступности заныро-

бья. В законодательный орган Чердынского городского 
округа поступил запрос от информационного интер-
нет-агентства  URA.RU, специализирующегося на ново-
стях Уральского региона. 

Вне доступа
Ранее в соцсетях  URA.RU 

был размещён следующий 
пост: «В Пермском крае десят-
ки человек жалуются на отсут-
ствие автомобильной дороги, 
которая связывала деревню 
Марушева и посёлок Верхняя 
Колва. С этой проблемой стол-
кнулись жители Чердынского 
округа. Дорогу сняли с балан-
са муниципалитета решени-
ем окружной Думы. В итоге 

сейчас объект никто не обслу-
живает, а людям предлагают 
пользоваться другим путём. 
«Дорога и раньше была «уби-
тая» с разрушившимся мостом, 
но она была. Продукты пита-
ния и товары первой необхо-
димости привозят почтальоны, 
но отсюда не выбраться, как не 
выехать на большую землю и 
жителям деревень выше Верх-
ней Колвы. Сейчас в нашем 

посёлке живёт восемь человек, 
включая двоих детей, в Руси-
ново весной малыш родился. В 
деревне Петрецово постоянно 
живёт 12 человек, в Кикусе 3 
человека, в Сусае - 4, в Нюзиме 
- 2, ещё один человек живёт в 
Урцевой», - рассказала  URA.RU 
жительница посёлка Верхняя 
Колва. 

По словам жителей, дорога 
была снята с баланса муни-
ципального образования ещё 
весной 2024 года. Но известно 
об этом общественности стало, 
якобы, лишь с наступлением 
холодов. Лесовозная дорога, 
которую предлагают в качестве 
альтернативного пути, не ре-
шает проблему людей. По пра-
вилам её обязаны закрывать в 
период пожарной опасности».

Насильно мил не будешь
 Заместитель главы Чер-

дынского городского округа 
Светлана Мелкомукова, при-
сутствовавшая тогда на заседа-
нии Думы, пояснила, что рабо-
та по переселению жителей из 
отдалённых территорий в Чер-
дынском округе ведётся с 2021 
года согласно Постановлению 
Правительства  Пермского 
края «Об утверждении Поряд-
ка предоставления субсидии 
бюджетам муниципальных 
образований Пермского края 
на переселение жителей Перм-
ского края из труднодоступ-
ных, отдалённых и малочис-
ленных населённых пунктов 
Пермского края». 

На территории округа на-
ходятся более 30 населённых 
пунктов, подходящих под кри-
терии региональной програм-
мы переселения. Наибольшая 
часть из них расположена на 

территории Ныробского тер-
риториального отдела. В ад-
министрации округа была 
создана комиссия, которая вы-
езжала в отдалённые малона-
селённые деревни и посёлки. 
В деревне Усть-Каиб (Бондюж-
ская территория) жители от 
переселения отказались. Так-
же произошло и в населённых 
пунктах, расположенных за 
Ныробом: Петрецово, Русино-
во, Гадье, Верхней Колве, Рак-
шере, Корепино, Урцевой, Ма-
лом Кикусе и Большом Кикусе. 

 А по условиям участия в 
программе по переселению, 
помимо регистрация в труд-
н од о ст у п н о м  отд а л ё н н о м 
населённом пункте, должно 
присутствовать согласие всех 
жителей переселяемого насе-
лённого пункта, а также до-
кументы, подтверждающие 
право пользования жилым 

помещением. В администра-
ции же Чердынского округа 
отметили, что в подавляющем 
большинстве случаев дома в 
деревнях и посёлках не заре-
гистрированы. Препятствием 
для получения согласия всех 
жителей может стать и ещё 
один важный факт: во многих 
населённых пунктах имеются 
зарегистрированные граждане, 
но не проживающие там. Кто и 
как будет их разыскивать? 

Депутаты, обсуждая в октя-
бре эту тему, отметили, что на 
содержание дороги до Верхней 
Колвы, где в настоящее время 
проживает несколько человек, 
уйдет львиная доля всех бюд-
жетных средств, предусмо-
тренных на эти цели на весь 
округ. Кстати, протяжённость 
этой дороги составляет 56 км 
полного бездорожья. По сути, 
ей пользовались только зимой.

Минус один
В Чердынском округе на сегодня есть только один пример о 

переселении и ликвидации населённого пункта. В 2021 году 
администрацией округа была направлена заявка на пересе-
ление жителя деревни Печинки Усть-Урольской территории, 
которая успешно прошла конкурсный отбор. В деревне про-
живал один человек, который дал согласие на переезд. В 2022 
году ему была предоставлена социальная выплата в размере 1 
млн 118 тысяч рублей на приобретение жилья на территории 
Пермского края (доля края - 95 %). Затем деревня была ликви-
дирована. 

 Кто прав?
В соцсетях тема активно об-

суждалась, и общество разде-
лилось: с одной стороны, госу-
дарство должно выполнять свои 
обязательства перед граждана-
ми, а с другой - стоит ли раз-
брасываться миллионами ради 
неперспективных деревень, да 
и как решить этот вопрос при 
дотационном местном бюдже-
те, где каждая копейка на счету.

Итак, что говорили люди:
- Дешевле эти деревни рас-

селить, чем инфраструктуру со-
держать.

- Деревни - это Россия. Мо-
жет всю Россию переселить? 
Даже если один человек живёт в 
деревне, он такими же правами 
наделён, как и все, и он нужда-
ется в заботе, а иначе грош цена 
такому государству. Конститу-
ция написана для всех.

- Чтобы построить дорогу 
для одного, нужно использовать 
налоги многих, а других средств 

у государства нет. Не надо по-
могать одним за счёт других.

-  Жители той или иной де-
ревни всю жизнь проработали 
на благо государства и платили 
налоги. Теперь же люди лише-
ны права приехать на свою ма-
лую родину, навестить могилки 
своих родных, а может быть, и 
вернуться обратно при условии 
заботы властей.

- Все работали, но это не 
значит что бесперспективные 
деревни не нужно закрывать.

- Сначала расселяют дерев-
ни, а потом громадные деньги 
будут выделяться на различные 
программы переселения в сель-
скую местность. 

- Люди кинули деревни в ос-
новном из-за дорог. Будут доро-
ги, будут и люди возвращаться, 
это вопрос времени.

- Эти посёлки вообще уже 
давно считаются закрытыми.

В дело вступает закон
А осенью история с верхне-

колвинской дорогой получила 
продолжение. Жалоба на отсут-
ствие дороги до Верхней Колвы 

поступила в Следственный ко-
митет РФ. Председатель След-
ственного комитета РФ Алек-
сандр Бастрыкин дал поручение 
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В Прикамье в 2024 году свидетельства на 
улучшение жилищных условий по програм-

ме «Молодая семья» получили более 820 семей. Из 
них по федеральной программе – более 140 семей, 
по региональной – 680 семей. В Чердынском окру-
ге, как сообщили в управлении земельно-имуще-
ственных отношений и градостроительства адми-
нистрации Чердынского округа, сертификаты по 
программе получили четыре чердынские семьи. 
Размер социальной выплаты без учёта собствен-
ных средств составил 2 млн 580 тысяч рублей.   

Сертификаты выдаются в 
рамках федеральной програм-
мы в размере от 30 до 35 % от 
стоимости жилья и по краевой 
программе в размере 15 % от 
стоимости жилья. Всего на эти 
цели было выделено 528,8 млн 
рублей, из них 105,8 млн – из 
федерального бюджета, более 
423 млн рублей – из регио-
нальной казны. 

В Минтруда Прикамья от-
мечают, что Пермский край 
– единственный регион Рос-
сии, который выплачивает 
материальную поддержку по 
региональной жилищной про-
грамме за счёт средств краево-
го бюджета. С 2024 года по ини-
циативе губернатора Дмитрия 
Махонина в связи с ростом сто-
имости квадратного метра раз-
мер выплаты увеличен с 10 % до 
15 % от стоимости жилья. При 
этом он удваивается, если в 
семье рождается ребёнок в те-
чение последующих двух лет. 

Кроме того, в Год семьи было 
принято решение выплачивать 
ещё по 50 % от установленной 
выплаты при рождении следу-
ющего малыша в течение года.

Если в рамках федеральной 
программы получить поддерж-
ку могут семьи, возраст супру-
гов или одного родителя в ко-
торых не превышает 35 лет, по 
региональному направлению 
программы семьи, вставшие 
на учёт до 1 января 2019 года, 
могут получить поддержку и 
после достижения 35 лет. Ре-
гиональную выплату можно 
использовать на ипотеку, по-
купку жилья, а также на рекон-
струкцию или завершение на-
чатого строительства. 

«Программа крайне востре-
бована, поскольку предостав-
ляет уникальную возможность 
молодым семьям улучшать 
жилищные условия за счёт ре-
конструкции, то есть заверше-
ния ранее начатого строитель-

ства индивидуального жилого 
дома, – подчеркнул министр 
труда и социального развития 
Пермского края Павел Фокин. 
– Кроме того, в случае рожде-
ния или усыновления ребёнка 
семье полагаются дополни-
тельные социальные выпла-
ты. Семья может за три года 
получить до 37% компенсации 
стоимости приобретённого 
жилья».

Напомним, для получения 
консультации по вопросу реа-
лизации мероприятий по обе-
спечению жильём молодых се-
мей, необходимо обращаться в 
орган местного самоуправле-
ния по месту постоянного жи-
тельства (регистрации) обоих 
супругов либо одного родителя 
в неполной семье.

Источник материала: сайт
губернатора и Правительства

Пермского края.

ВЛАСТЬ
И ОБЩЕСТВО

руководителю Следственного 
управления Следственного ко-
митета России по Пермскому 
краю Денису Головкину орга-
низовать процессуальную про-
верку по факту ненадлежащего 
состояния транспортной инфра-
структуры в Чердынском округе 
Пермского края и представить 
доклад о её промежуточных ре-
зультатах и принятом по итогам 
решении.

Недавно стало известно, как 
разрешился этот конфликт «ин-
тересов» закона, власти и про-
стого человека? Как сообщило 
агентство  URA.RU, силовики 
не нашли нарушений в том, что 
власти бросили дорогу и отпра-
вили жителей Прикамья на ле-
совозный маршрут. Из ответа 
на обращение граждан СУ СКР 
России по Пермскому краю: 
«По результатам проведён-
ной процессуальной проверки 
установлено, что автодорога 
деревня Марушева - посёлок 
Верхняя Колва ранее значилась 
в перечне автомобильных до-

рог общего пользования. Но в 
собственность администрации 
Чердынского района не переда-
валась, на балансе не состояла. 
В связи с этим решением Думы 
Чердынского городского округа 
от 25.04.2024 года № 900 была 
исключена из данного перечня». 

«Фактически посёлки, на-
ходящиеся на данной дороге, 
ликвидированы, её содержание 
нецелесообразно и экономиче-
ски не оправданно для муници-
пального образования. В летний 
период данной дороги не суще-
ствует, она является зимником. 
Существуют альтернативные 
пути сообщения. Опрошенные 
жители посёлка Верхняя Колва 
и деревни Гадья Чердынско-
го округа сообщили, что у них 
имеется спутниковый интернет, 
а также бензиновый генератор. 
Они понимают, что проживают 
в труднодоступном месте, но 
переезжать из данной местно-
сти не желают», - также сообща-
ется в ответе следователей.

Отшельничество – мой выбор

Кстати, в прошлом году Бе-
резниковская телекомпания 
Своё ТВ совместно с режиссё-
ром Наталией Луначёвой про-
вела экспедиции в отдалённые 
населённые пункты Чердын-
ского округа, где встречалась 
с местными «отшельниками», 
живущими в Нюзиме, Тимин-
ской, Урцевой, Корепино и Рак-
шере. Зачастую они являются 
единственными обитателями 
деревни. Фильм так и называ-
ется «Отшельники». Он досту-
пен в интернете. В интервью 
журналистам все они говорили 
об одном: отшельническое су-
ществование вдали от цивили-
зации их устраивает, это их об-
раз жизни и ничего менять они 
не желают. Они ни на что не 
жалуются, ничего не требуют 
от властей и все свои проблемы 
решают сами.

Дмитрий Собянин, житель 
деревни Тиминская, так обо-
сновал своё нежелание уез-

жать: «Зачем? Здесь жили мои 
бабушка и дедушка, родители, 
а теперь вот я. В городе надо 
работать и за всё платить…» 
Трудолюбие при этом у Дми-
трия присутствует: огород, где 
выкапывается 300 вёдер кар-
тошки, корова, лошадь в хозяй-
стве, рыбалка, охота, заготовка 
сена и дров. Исконная работа 
на земле – это образ мышле-
ния, образ жизни, другое для 
Дмитрия просто неприемлемо. 
И все отшельники таковы.

А что касается жалобы в 
следственный комитет, то су-
ществует версия, что настоя-
щими авторами её являются 
вовсе не жители верхов, а пред-
приимчивые дельцы, заинте-
ресованные в дороге для более 
лёгкого вывоза с территории 
«верхов» металлолома, остав-
шегося там в немалом количе-
стве после вывода зон.

Людмила РОЖНОВА.

Молодая семья –
хорошая примета

для села
В Пермском крае продолжает
активно работать программа

поддержки молодых семей

СЗ  Программа

Фото телекомпании Своё ТВ

Глава округа Анна Батагова вручает сертификаты Кристине Цветковой,
Елене Емельяновой, Розалии и Дмитрию Лопаник
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Добровольные отшельники - 2
Ими являются и жители посёлка Пильва,

которые после Нового года остались без воды и света

В № 3 (17 января 2025 года) «Северной звезды» 
вышел материал под названием «Доброволь-
ные отшельники», рассказывающий о про-

блеме существования отдалённых труднодоступных де-
ревень и посёлков, где проживают люди. И буквально в 
эти же дни случился энергетический коллапс в Пильве.

5 января здесь вышел из 
строя трансформатор – пре-
кратилась подача электроэ-
нергии и, соответственно, сра-
зу же перестал работать насос, 
качающий воду. Жители оста-
лись без воды и света. Воду 
пришлось носить из реки.

Пильвенцы обратились в 
администрацию Вильгортско-
го территориального отдела за 
помощью. Им пообещали, что 
всё сделают. Но для того, что-
бы энергетики могли проехать 
и отремонтировать оборудо-
вание, сначала необходимо 
почистить дорогу. Дополни-
тельно выяснилось, что транс-
форматор в Пильве бесхозный 
- раньше он принадлежал ГУФ-
СИН по Пермскому краю, а на 
баланс администрации Чер-
дынского округа его так и не 
передали. Так возникли труд-
ности с ремонтом.

Ситуацию прокомментиро-
вала в соцсетях глава Чердын-
ского округа Анна Батагова:

- Пильва - населённый 
пункт малочисленный и труд-

нодоступный. Проживает здесь 
21 человек. При этом потреби-
телями услуг электроснабже-
ния (по договору с ПАО «Перм- 
энергосбыт») являются всего 
два жителя посёлка (!) Осталь-
ные граждане осуществляли 
незаконное подключение к 
электроэнергии.

Администрация делает всё 
возможное для стабилизации 
ситуации. Был организован 
выезд аварийной бригады для 
обследования подстанции. До-
стигнута договорённость с ре-
сурсной организацией о прове-
дении диагностики подстанции 
с последующим включением. 
Однако для доставки в посёлок 
специалистов и необходимой 
крупногабаритной техники (ла-
боратории) нужно «пробить» 
около девяти километров по 
болотистой местности. Напра-
вить тяжёлую технику для про-
ведения работ до установления 
морозной погоды не представ-
ляется возможным. С учётом 
прогнозируемой температу-
ры технику со специалистами 

планировалось направить в 
20-х числах января. Админи-
страцией также организован 
выезд оперативной группы для 
определения существующей 
потребности у жителей.

Анна Александровна так-
же рассказала, что больше 
половины жителей получили 
сертификаты на жильё, когда 
учреждение ГУФСИН ликви-
дировало колонию и посёлок 
закрывался. Сейчас они имеют 
собственное жилье в городе, но 
продолжают жить в труднодо-
ступном населённом пункте, в 
котором отсутствуют социаль-
но-значимые объекты. Осталь-
ным же жителям неоднократно 
предлагалось переселение, но 
они отказывались. К приме-
ру, некоторое время назад в 
Пильву специально выезжа-
ла комиссии по переселению 
граждан из труднодоступных 
населённых пунктов, работа 
которой закончилась неудов-
летворением исковых требо-
ваний о переселении граждан 
судом.

К 18 января аварийно-вос-
становительные работы на 
пильвенской подстанции были 
выполнены специалистами 
Пермского краевого государ-
ственного унитарного пред-
приятия «Северные краевые 
электрические сети». 

- Выражаю благодарность 
за содействие в ликвидации 

технологического нарушения 
Правительству региона (по на-
правлению ЖКХ) и коллективу 
КГУП «Северные краевые элек-
трические сети», - отметила 
глава округа Анна Батагова.

Появился свет в домах жи-
телей Пильвы, заработал во-
дяной насос. Жить можно? 
Остаётся вопрос: за чей счёт? 
Поскольку электроэнергия, по-
ступавшая до аварии и посту-
пающая сейчас после дорого-
стоящего ремонта, жителями 
не оплачивается.

Вопрос о переезде снова 
был поднят. Как проинформи-
ровала начальник Вильгорт- 
ского территориального 
отдела Дарья Мисюрёва , 

в  списках проживающих в 
Пильве по последним данным 
значится 20 человек, 8 из них 
от 30 до 60 лет, 12 - старше 60-
ти. При сегодняшнем опросе 
на переезд согласилось толь-
ко 7 человек. На момент его 
проведения четверо жителей 
отсутствовали в посёлке – вые-
хали некоторое время назад по 
своим делам, но не насовсем, 
так что получить их мнение о 
переезде не представлялось 
возможным. Остальные име-
ют жильё по сертификатам 
или просто отказом от выезда 
настаивают на своём пребыва-
нии в закрытом посёлке.

Людмила РОЖНОВА.

КСТАТИ 
Глава округа Анна Батагова провела встречу с жителями в 

Купчике. Были обсуждены насущные вопросы, а также затро-
нута тема переселения граждан из малочисленных и трудно-
доступных населённых пунктов. Однако, как пишет на своей 
странице ВКонтакте Анна Александровна, даже свежий пример 
соседнего посёлка Пильва, в котором с 6 января муниципали-
тет испытывал сложности по решению проблемы с электро-
снабжением, не мотивирует жителей покинуть малую родину.
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ПРАВО
И МЫ

СЗ  Проверено на себе

Готовьте ваши денежки!
Или очередной вид мошенничества в сфере поиска работы

«Д ля обработки рукописных текстов в 
домашних условиях ищем человека, 
который проявит ответственность, 

целеустремленность и принимает работу всерьёз. Опыт 
работы не имеет значения. Задача состоит в наборе   
текстовых документов, оплата от 80 тысяч рублей и за-
ключение договора гарантируется», - такое предложение 
поступило недавно на электронную почту редакции.

Волшебные
условия

Не правда ли, непыльная 
подработка, сидя дома за ком-
пьютером, и по местным мер-
кам зарплата – ого-го! Однако 
сразу же возникает вопрос: в 
наше время, когда существуют 
поразительные технические 
возможности, будет ли кто-то 
нанимать людей да ещё со сто-
роны, чтобы просто перевести 
рукописный текст в цифровой? 
Да любой современный ком-
пьютер в состоянии выполнить 
эту операцию, что уж говорить 
о профессиональных устрой-
ствах, которые наверняка име-
ются в крупном издательстве. В 
объявлении сказано, что набор 
текста идёт с отсканирован-
ных материалов. Любому даже 
мало-мальски подкованному 
пользователю известны про-
граммы распознавания текста. 
Уйдёт на это минут пять, ещё 
минут пять на форматирова-
ние и редактирование. Так что 
к подобным предложениям сто-
ит отнестись критически даже 
просто с точки зрения здравого 
смысла.

Предполагаю, что это оче-
редной вид мошенничества. 
Стало интересно: на чём постро-
ен обман и в чём выгода мошен-
ников? Вступаем в переписку.

Анкета
Списываюсь с потенциаль-

ным работодателем – прошу 
выслать договор и условия ра-
боты.

Ответ приходит быстро: 
«Если Вы готовы начать, пожа-
луйста, заполните анкету со-
трудника. После того, как мы 
получим от Вас анкету, Вам бу-
дет отправлен договор с под-
писью директора и печатью 
организации. Если Вы уже офи-
циально трудоустроены или по-
лучаете социальные отчисления 
и боитесь, что могут возникнуть 
неудобства, можете работать 
без официального оформления. 
Официально (с отметкой в тру-
довой книжке) оформляем толь-
ко по желанию. Для официаль-
ного оформления необходимо 
явиться в офис через 2 месяца 
успешной работы, при себе не-
обходимо иметь все необхо-
димые документы. Лица до 18 
лет могут работать только под 
ответственное лицо, достигшее 
18 летнего возраста (на данное 
лицо оформляется договор)». 

Анкета, кстати, вполне бе-
зобидная, без выманивания ка-
ких-то личных данных, состоит 
из разделов о ФИО, возрасте, 
знании иностранных языков и 
времени, уделяемом на работу 
наборщиком. Пока никаких за-
цепок…

 Официальный
работодатель

Вот и официальный работо-
датель появился – пришёл дого-
вор с ООО «Флегрант», юридиче-
ский адрес которого в Туле, адрес 
офиса в Москве, указано имя ди-
ректора ООО и все реквизиты 
организации: ИНН, КПП, ОГРН.

Первым делом проверяю: 
реальное это предприятие или 
«Рога и копыта», получаю под-
тверждение, что такая организа-
ция действительно существует и 
она чиста как слеза - ни налого-
вой задолженности, ни участия 
в судебных разбирательствах. И, 
главное, она занимается поли-
графической деятельностью. Тут 
вера в серьёзность предложений 
хоть у кого возрастёт во много 
раз. Даже меня взяло сомнение: 
может, действительно присут-
ствуют в издательствах такие си-
туации, когда нужны наборщики 
и есть возможность получить до-
полнительный заработок?

Присланные описания за-
даний и требования к ним ещё 
больше вселяют в душу «золотую 
лихорадку». В примечании ука-
зано: «Количество календарных 
дней – это время, которое отво-
дится на работу. Саму работу Вы 
можете выполнить намного бы-
стрее». Приведу в качестве при-
мера одно из заданий - № 7602: 
тип работы - набор текста, коли-
чество листов – 76, печатный рус-
ский, количество дней – 13, опла-
та - 155 руб. один лист (11 780 руб. 
вся работа). Гонорар - 11 780 руб.

Произведя в уме нехитрый 
расчёт, понимаю, что этот текст 
можно напечатать гораздо бы-
стрее, а значит, выполнить ещё 
одно задание, и ещё… Просто 

руки чешутся поскорее получить 
задание и начать зарабатывать. 
В своих фантазиях уже прямо 
видишь этот свой приличный 
доход.

Договор
Может подписать-таки до-

говор и посмотреть, как будет 
складываться работа? Он, кстати, 
на двух страницах с подписью 
руководителя и синей печатью. 
Очень похож на настоящий! В 
договоре указано: заработная 
плата выплачивается после сда-
чи заказчику 1/3 сделанного 
задания, только потом исполни-
тель отправляет остальные 2/3. 
Получается, для исполнителя нет 
риска не получить свой гонорар.

Читаю договор дальше. Из 
раздела «Обязанности работ-
ника»: «Работник обязан нести 
материальную ответственность 
в размере 2000 рублей за ча-
стичную или полную несдачу 
материала работодателю». А в 
разделе «Обязанности работо-
дателя» сказано: «Работодатель 
обязуется вернуть СМО (сумму 
материальной ответственности) 
в размере 2000 рублей с первой 
выплатой заработной платы». 
Что такое эти две тысячи рублей 
становится ясно из дополни-
тельных пояснений, не содержа-
щихся в договоре: «Мы выдаем 
материал сразу на 10-15 дней, 
если работа не будет выполнена, 
то мы выплачиваем огромные 
штрафы заказчику, сканы адре-
суем другому и время обработки 
увеличивается. Чтобы обезопа-
сить организацию от недобро-
совестных лиц - введен СМО. Он 
является страховкой на случай 
неисполнения вообще или неис-
полнения заказа в срок. Для пе-
ревода суммы в 2000 рублей даём 
номер карты (имя получателя не 
отобразится, т.к. карта корпо-
ративная). Обратите внимание: 
примечание перевода, коммен-
тарии перевода, сообщение к пе-
реводу - должны быть пустыми! 
Заполнять строго запрещено!»

 После вас
«Золотая лихорадка» пере-

шла в «лихорадку смеха». Вот 
же он – подвох! Две тысячи ру-
блей нужно отправить в никуда, 
без каких-либо комментариев, 
а в договоре не сказано, что эти 
деньги работник платит в обя-

зательном порядке до начала 
работы. Вот уж точно «Рога и ко-
пыта»!

 Почувствовав мою заинтере-
сованность, поскольку вела ак-
тивную переписку, «Рога и копы-
та» в лице менеджера по имени 
Арина Афанасьева даже не обра-
тили внимание, что договор-то 
я с ними ещё не подписала, ре-
шили поиметь с меня уже не две, 
а четыре тысячи. Отправляют 
письмо следующего содержания: 
«Для обновления информации 
необходимо повторно оплатить 
СМО за задание в размере 2000 
рублей, т.к. мы не видим перевод 
в системе из-за обновления API 
протокола в платежной системе, 
нас не предупредили, и мы не 
можем проверить переводы, что 
были до 24 января (именно до 
09:00 МСК) по старому API про-
токолу, обязательно прикрепите 
к письму все чеки, подтверждаю-
щие переводы, чтобы мы могли 
вернуть комиссию за оба пере-
вода. В настоящее время система 
перепроверена и исправна, зада-
ния успешно формируются после 
перевода в автоматическом ре-
жиме. В качестве компенсации: 
сумму заработной платы (гоно-
рара) за Ваше первое задание мы 
увеличиваем на 50 процентов. 
Сегодня последний день для по-
лучения заданий». Словом, торо-
питесь отдать свои денежки!

Среди советов по противо-
действию мошенникам опи-
сан приём, названный «После 
вас»: если у вас просят деньги, 
чтобы дать вам денег, то перед 
вами мошенник. От такого вида 
мошенничества спасти может 
только одно правило: никогда не 
связывайтесь с работодателями, 
требующими предоплаты.

В интернете нашла много 
примеров, как люди поверили в 
такие объявления (кто нынче не 
умеет быстро печатать на ком-
пьютере?) и были благополучно 
кинуты. После перевода денег их 
работодатель «исчез с радаров».

В договоре, кстати, дан адрес 
сайта ООО «Флегрант». Он ока-
зался несуществующим. Для 
чего указали – непонятно. На-
верное, для пущей убедительно-
сти. А реальное ООО «Флегрант» 
к мошенничеству, скорее всего, 
никакого отношения не имеет. 
Сообщить бы им, да реквизитов: 
сайта, телефонов - обнаружить 
не удалось.

Людмила РОЖНОВА.
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